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星期一

大宗商品需求强劲 进口石油依赖度令人担心

C2

虽然

9

月份中国主要大宗商品的进口量略有回落， 但最新的工业生产和采购经理人

指数触底反弹。有专家预期，中国对进口金属和石油的需求仍将保持稳健。不过，炼钢原料

的进口可能在未来数月走弱，体现了中国建筑施工放缓和中国节能运动的影响。

广州楼市“四限”出台 市场关注楼价走向

C2

10

月

15

日，一直备受期待的广州楼市调控新政也终于揭开面纱。 新的调控细则体

现在四限：限购、限外、限龄、限贷，对泡沫四溢的广州楼市可谓下了一剂猛药。广州的房

价是否会应声下跌呢？ 专家和网民见仁见智，各执一词。

铜铅锡铁煤炭多 上市公司藏东淘宝

证券时报记者 李 坤

西藏昌都地区国土资源局有关负

责人表示， 作为有色金属资源量最丰

富的地区之一， 藏东正在按照中央第

五次西藏工作座谈会精神积极推进国

家有色金属产业基地建设， 计划用

5

到

10

年的时间将昌都地区初步建成

国家有色金属产业基地。 该基地的建

设也吸引了西部矿业、紫金矿业、中国

铝业、 西藏矿业等大型有色公司前往

布局。

据昌都地区国土资源局局长王闻

介绍，昌都地区位于冈底斯

-

念青唐古

拉山成矿带、 班公错

-

怒江成矿带、羌

南

-

左贡成矿带和羌北

-

昌都成矿带

等

４

条成矿带， 具有良好的成矿地质

条件。

截至目前， 昌都已发现或探明的

主要矿种有

6

大类

52

种， 各类矿床

（点）

714

处，其中，远景资源量达到大

型矿床规模的有

15

处， 中型矿床

11

处，小型矿床

58

处。 主要是铜、铁、铅

锌、菱镁、煤等优势矿产资源，其中，已

查明的铜金属资源储量达

1034.64

万

吨， 铅锌矿资源储量

357.39

万吨，锡

矿

1814

吨，铁矿石资源储量

2

亿吨以

上，煤炭资源储量

8492

万吨。

拥有资源储量居中国第一、 亚洲

第二的昌都玉龙特大型铜矿也处于该

地区。 该矿初步探明铜金属储量

650

万吨以上，远景储量达

1000

万吨。 目

前由上市公司西部矿业、 紫金矿业以

及西藏矿业大股东西藏矿业开发总公

司和西藏地勘局地质六队、 昌都地区

国有资产经营公司

5

家单位联合组建

的西藏玉龙铜业股份有限公司已开始

对该矿的开发建设。

一期一步

1

万吨电铜项目已经于

2008

年

8

月建成投产，一期二步工程

将于

2010

年建成投产，建成后形成年

产

3

万吨电铜的能力。据悉，玉龙铜业

股份公司目前的股权结构为西部矿业

占

58％

；紫金矿业为

22％

；西藏地勘

局第六地质大队为

10％

；西藏自治区

昌都国有资产管理公司为

8％

； 西藏

自治区矿业开发总公司为

2％

。

王闻表示， 明年玉龙铜矿二期工

程将正式启动。“十二五”期间，玉龙铜

矿将完成投资

40

亿元，到

2015

年，计

划生产阴极铜

2

万吨，铜精矿

8

万吨，

产值将达到

42.8

亿元。

随着藏东昌都地区国家有色金属

产业基地的建设， 中国铝业等大型企

业也开始加大对昌都地区矿产资源勘

查与开发的步伐。今年

8

月，昌都政府

与中国铝业公司签署了在矿产资源领

域的战略合作框架协议。 根据战略合

作框架协议，中国铝业计划

5-10

年内

将累计投资

100

亿元以上， 通过整装

勘查等方式，探明铅、锌、铜等资源量

达

1500

万吨。

平禹煤电发生矿难

或引发河南煤矿停产检查

证券时报记者 李 坤

本报讯

10

月

16

日清晨， 河南省禹州市

平禹煤电公司四矿发生瓦斯突出事故。 截至

17

日

8

时，造成

26

名矿工遇难，井下尚有

11

人被

困生死未卜， 目前相关部门正在进行抢险救援

等工作。业内人士表示，该次矿难的发生可能会

引发河南省内煤矿大规模的停产检查。

据悉，平禹煤电公司位于河南省禹州市，是

由中国平煤神马能源化工集团、 中国电力投资

集团、平顶山瑞平煤电公司、禹州市国资委等企

业于

2005

年

4

月共同出资组建的大型企业，公

司以煤炭、电力生产为主，在禹州市新建和整合

16

座大型矿井。

据悉，

2008

年

8

月， 该矿也曾发生煤与瓦

斯突出事故，当时造成

23

人死亡。 本起事故与

上次事故发生在同一矿井的同一个作业面。

兴民钢圈投资转向 斥资

7

亿唐山建新厂

证券时报记者 程 文

本报讯 兴民钢圈 （

002355

）拟

在河北省唐山市投资建设新厂区，项

目总投资金额为

7

亿元。 兴民钢圈

称，此举有利于开拓华北及东北等地

市场，满足相应高端客户需求。

对于此次投资， 兴民钢圈计划

分两期实施。 一期投资额为

4.02

亿

元，其中

1

亿元为超募资金，另有从

“年产

400

万件轿车车轮生产项目”

里使用超募资金购买的价值

4866

万元的一条美国

Hess

公司生产的

轿车轮辋生产线，调整到唐山一期

项目“唐山兴民钢圈有限公司高强

度轻型钢制车轮项目”中。一期项目

建设期自

2010

年

10

月至

2011

年

12

月； 二期投资额为

2.98

亿元，建

设期初定为

2011

年

12

月至

2012

年

12

月。 一期项目的建设规模为年产

500

万件高强度轻型钢制车轮，项目

达产后将实现年销售收入

10.45

亿

元，利税

1.57

亿元。

与此同时， 兴民钢圈还发布公

告，决定将“年产

400

万件轿车车轮

生产项目”的总投资额由原先的

3

亿

元下调到

2.57

亿元。 兴民钢圈称，这

是根据公司长期战略发展规划的需

要，以及对客户和市场的综合性分析

的结果。 调整该条生产线后剩下的一

条国外生产线和两条国内生产线完

全能够满足年产

400

万件轿车钢制

车轮的生产能力，另外此次设备的调

整有助于提升“唐山兴民钢圈有限公

司高强度轻型钢制车轮项目”生产的

产品档次，优化资源配置，符合公司

长期发展的需要。

兴民钢圈乐观表示，在唐山投资

的项目实施达产后将会形成年产

500

万件钢制车轮的生产能力，可以很好

地满足华北和东北地区的客户需要，

减少物流运输成本；同时也可以为客

户降低成本，增加公司产品的市场份

额，增强公司的整体竞争力。

信息快车

武钢股份

削减配股融资规模

证券时报记者 文 泰

本报讯 武钢股份（

600005

）公告称，根据

国家发改委的审核建议， 经公司董事会审议决

定， 向武汉钢铁集团矿业有限责任公司收购座

落于鄂城区新庙工业园的球团生产设施， 将不

作为配股募集资金投向。因此，董事会决定对本

次配股募集资金计划进行调减， 本次配股所募

集的资金计划不超过

107

亿元。

据了解，武钢股份此次配股所募集的资金，

原计划不超过

120

亿元，拟投入下述三个项目：

向武汉钢铁（集团）公司收购部分主业相关资产

项目、 向武汉钢铁集团矿业有限责任公司收购

座落于鄂城区新庙工业园的球团生产设施项

目、补充流动资金项目。

山推股份

预计全年增长

50%-100%

证券时报记者 李 坤

本报讯 山推股份

(000680)

今日公告，预

计今年全年公司将实现净利润约

6.33

亿

-8.44

亿元，同比增长

50%-100%

；基本每股收益预计

约

0.84-1.12

元。 山推股份表示，国内宏观经济

的进一步向好和市场需求量的攀升， 是公司业

绩大幅增长的主要原因。

山推股份今日同时披露的三季报显示，今

年上半年实现业绩大幅增长的山推股份第三季

度继续保持了良好的增长势头， 第三季度单季

实现营业收入

33.38

亿元，同比增长

88%

；实现

净利润

1.99

亿元，同比增长

154%

。前三季度公

司累计实现营业收入

102.23

亿元， 同比增长

101%

；实现净利润

6.93

亿元，同比增长

147%

。

数码视讯

三季度净利增逾四成

证券时报记者 程 文

本报讯 数码视讯（

300079

）今日发布三季

报， 公司第三季度实现营业收入

1.06

亿元，同

比增长

53%

；归属于公司的净利润

4388

万元，

同比增长

44%

； 每股收益

0.39

元， 同比增长

8.33%

。

在前三季度里， 数码视讯累计实现营业收

入

2.42

亿元， 同比增长

26%

； 净利润

1.06

亿

元，同比增长

42%

；每股收益

1.07

元。

数码视讯表示，报告期内，在加大对传统客

户、 全国各有线数字电视运营商市场营销的力

度的同时， 公司着力加强了对非传统市场的开

拓力度， 特别是对于新媒体运营商市场以及海

外市场的开拓，并取得了较好的成效。

对于未来发展，数码视讯称将围绕“三网

融合”带来的市场机遇，从产品研发、市场开

拓和产业链整合三个方面加大投入， 打造公

司面向 “三网融合” 运营商的全系统集成能

力；同时，通过商业模式创新，打造公司面向

“三网融合”运营商的数字电视增值业务合作

运营能力。

高新发展

延期一个月复牌

本报讯 高新发展（

000628

）今

日表示， 因公司仍需就重大资产重

组的某些事项与有关方面作进一步

地协调和沟通， 公司股票不能按预

计于今日复牌交易。经公司申请，公

司股票将于

2010

年

10

月

18

日起

继续停牌，预计复牌时间为今年

11

月

18

日。

据悉， 因筹划重大资产重组事

项， 高新发展股票已于

8

月

3

日起

停牌，并预计在

2010

年

10

月

18

日

复牌。停牌期间，该公司按照相关规

定发布了该事项的进展公告称，公

司及有关各方积极推进重大资产重

组的各项工作。 （李 坤）

利欧股份

筹划重组今起停牌

本报讯 利欧股份（

002131

）今

日发布公告称， 公司正在筹划非公

开发行股份购买资产事项， 公司股

票自

2010

年

10

月

18

日起停牌。

利欧股份承诺于

2010

年

11

月

18

日前披露发行股份购买资产预

案， 逾期未能披露发行股份购买资

产预案的， 公司股票将于

2010

年

11

月

18

日恢复交易， 并自公司股

票复牌之日起

3

个月内不再筹划重

大资产重组事项。 （成 城）

海大集团

2428

万增资奥特饲料

本 报 讯 近 日 海 大 集 团

（

002311

）与江门市新会区诚合贸易

有限公司签订 《江门市新会区奥特

饲料有限公司增资合同》，公司对奥

特饲料有限公司增资

2427.5

万元，

占奥特公司

80%

的股权。

资料显示， 奥特公司成立于

2003

年

1

月

2

日， 注册资本为

50

万元。奥特公司主营膨化水产饲料，

现有两条膨化饲料生产线， 年设计

产能为

7.5

万吨，主要供应江门、中

山、佛山、珠海、阳江地区。此次增资

额中的

200

万元计入奥特公司实收

资本，其余

2227.5

万元计入奥特公

司资本公积。

海大集团表示，增资后，公司

将对其设备、 生产工艺等进行技

术改造，进一步提高产能，解决在

江门市周边地区产能不足问题。

（程 文）

美罗药业

冻干粉针剂通过

GMP

认证

本报讯 美罗药业

(600297)

公

告， 按照国家食品药品监督管理局

有关规定， 经药监局现场检查和审

核批准， 公司所属大连美罗大药厂

冻干粉针剂通过国家

GMP

认证，证

书编号为

L5414

。 （文 泰）

沪企业国有资本经营收益收缴出新规

证券时报记者 孙 玉

本报讯 近日，上海市政府批转

了《上海市企业国有资本经营收益收

缴管理试行办法》。 新办法显示，今后

沪上企业国有资本经营收益将直接

上缴上海市财政局，纳入本级国有资

本经营预算收入管理，具体将由上海

市财政局负责收取。

这使得上海市企业国有资本经

营收益收缴管理中，上海市国资委的

“味道”渐渐淡去，而上海市财政局、

上海市政府将更大程度地承担收缴

管理职能。 新制度的安排，最终目的

是让沪上国有资本有序合理流动，根

据经济结构调整和升级的需要统一

配置，引导国有资本从低效率的领域

流向高效率的领域。

上海市政府同时废止了 《上海

市人民政府关于批转市国资委制订

的 〈上海市国有资产收益收缴管理

试行办法〉的通知》。 “企业国有资本

经营收益”包括应交利润、国有股股

利股息、国有产（股）权转让收入、企

业清算收入以及其他国有资本经营

收益。

与旧版《上海市国有资产收益收

缴管理试行办法》相比，原有的“上海

市国资委负责国有资产收益的收缴

及相关管理”条款被删除，今后“企业

国有资本经营收益，由上海市财政局

负责收取。 上海市国资委等负有国资

监管职能的部门、单位负责组织监管

企业上缴国有资本经营收益。 企业国

有资本经营收益应当按照规定直接

上缴上海市财政，纳入市本级国有资

本经营预算收入管理。 ”

同时，今后每年度纳入国有资本

经营收益收缴范围的企业、国有独资

公司（企业）净利润上缴比例，都将由

上海市财政局会同上海市国资委提

出方案，综合考虑上海市重大项目投

入、企业承受能力和自身发展等因素

的基础上， 上报上海市政府才能确

定。 而减免国有资产收益、企业欠交

国有资本经营收益等事宜，也不再由

国资委独自决定，而是需要上海市财

政局国资委协作决定。

中信海直：业绩爆发式增长可能性不大

证券时报记者 李 坤

本报讯 因受我国低空空域

管理改革的指导意见有望近期出

台的新闻报道影响，近期股价大涨

的中信海直

(000099)

今日发布公告

表示，公司未接到以上报道所称的

相关的文件。近期公司经营情况及

内外部经营环境也未发生重大变

化，公司业绩出现爆发式增长的可

能性不大。

中信海直还表示， 低空空域管

理改革（或低空开放）对通用航空业

和公司长期发展而言具有积极的促

进作用，属于长期利好。

但通用航空业作为一个专业性

很强的行业， 其发展不仅受空域的

限制，还受安全管理要求高、市场培

育期长、飞行机务人才短缺、飞机生

产周期较长等多种因素的制约，因

此， 即使低空空域管理改革为通用

航空业和公司营造了良好的空域环

境， 该行业的发展仍然需要一个过

程， 公司业绩出现爆发式增长的可

能性不大。

中信海直还公告， 除了上述信

息外，经查询，公司、公司控股股东

和实际控制人不存在关于公司的应

披露而未披露的重大事项， 或处于

筹划阶段的重大事项。

丽珠集团：与珠海市政府签约临时停牌

证券时报记者 李 坤

本报讯 丽珠集团 （

000513

）今

日将与珠海市政府签订《关于进一步

加大在珠海投资的战略投资框架协

议》，为避免公司股票股价异动，经申

请公司

A

、

B

股于今日停牌一天，公司

将于协议签订后及时公告并复牌。

此前， 丽珠集团曾于

2006

年投

资

4.67

亿元在珠海兴建丽珠工业园

项目。 据悉，该项目占地面积

42.7

万

平方米，计划

2014

年全面建成投产，

项目总投资达

20

亿元， 主要生产国

家一类抗溃疡新药和新型 “乙脑”、

“乙肝”、“流感”等系列精致疫苗。 预

计整个园区建成后， 年产值将达

100

亿元，利税

11

亿元。 截至

9

月底，丽

珠工业园一期建筑工程基本完工，正

在进行设备安装和调试，

P10

车间计

划

11

月试产， 目前首批

100

多名车

间维修保养和验证人员已正式进入

工业园工作。

从珠海方面近日消息来看，丽珠

集团此次加大在珠海的投资可能也

与该项目有关。

据珠海地方媒体报道，

10

月初珠

海市市长钟世坚在丽珠集团调研时

表示，丽珠医药是我国医药产业著名

品牌，其发展壮大对促进珠海医药产

业发展具有重要意义。


